

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

INE

INE FRENA COMPENSACIONES POR "TRABAJOS EXTRA"

El Instituto Nacional Electoral (INE) suspendió temporalmente la entrega de compensaciones a su personal por concepto de "labores extraordinarias" a realizar durante este 2017 en procesos electorales locales, federales, extraordinarios y otros, hasta en tanto analiza la suficiencia presupuestal y los criterios de entrega. Aunque en este año se realizan sólo cuatro elecciones locales en coordinación con los respectivos Organismos Públicos Locales Electorales, e inicia el proceso federal 2018 en septiembre, el INE presupuestó para pagar por "tareas extraordinarias" realizadas por su personal, 76.4 millones de pesos, monto insuficiente para cubrir los pagos a todos sus trabajadores beneficiarios. Ese pago, consistente en uno o dos meses de sueldo, según el cargo desempeñado y área de adscripción, se entrega normalmente a personal del INE de base, honorarios y eventuales por la "carga laboral" que se realiza en ese tipo de procesos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, CARINA GARCÍA)

ELECCIONES 2017

PAN ACUSA AL PRI DE COMPRAR VOTOS

El PAN acusó que gobernadores y funcionarios federales priistas se han dedicado a repartir apoyos y prometer beneficios a habitantes de estados con elecciones en puerta, por lo que ya prepara denuncias formales. Ricardo Anaya Cortés, dirigente nacional del PAN, afirmó que las denuncias obedecen a que ese reparto se hace con el claro objetivo de condicionar el voto a favor del PRI. En un comunicado, el líder del blanquiazul enlistó que los beneficios van desde depósitos en tarjetas "La Efectiva" por más de 54 millones de pesos en menos de dos meses, hasta el reparto de vales de útiles escolares para el ciclo 2017-2018, de laptops y de subsidios agrícolas, entre otro. En Coahuila, denunció Anaya Cortés, hay reportes de reparto de tinacos, despensas y pintura en las colonias populares, así como el anuncio de la Secretaría de Desarrollo Social para adelantar los apoyos de programas como "65 y más" y "Prospera". (REFORMA, NACIONAL, P. 4, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

PRI CRITICA AL PAN DE VERACRUZ

El líder nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, acusó al PAN de postular a excolaboradores de Javier Duarte de Ochoa para cargos en ayuntamientos en Veracruz. En un video difundido por el PRI, el líder tricolor califica las acusaciones que hizo el PAN contra su partido como "una cortina de humo" para pretender ocultar el hecho grave de las postulaciones. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, AURORA ZEPEDA)

DEL MAZO MAZA FORTALECE EQUIPO DE CAMPAÑA

Secretarios federales y estatales, así como quien fuera el procurador Federal del Consumidor, Ernesto Nemer Álvarez, se incorporan al equipo de campaña de Alfredo del Mazo Maza, abanderado del PRI para la gubernatura del Estado de México. Se dio a conocer que Nemer Álvarez presentó su renuncia como titular de la Procuraduría Federal del Consumidor horas antes de que lo nombraran coordinador general de la campaña de Del Mazo Maza, quien en dos semanas arrancará sus actividades proselitistas. En tanto, el exalcalde priista de Naucalpan y expresidente del Instituto Nacional del Emprendedor, Enrique Jacob Rocha, se incorporó como jefe de oficina del abanderado tricolor, luego de que coordinó la precampaña del priista. Alfredo del Mazo rendirá protesta como



Resumen de información nacional

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

candidato del PRI el próximo domingo, en tanto afianza al equipo con el que buscará llegar a la gubernatura mexiquense, entre quienes destacan Jorge Carlos Ramírez Marín, que operará como delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para la contienda. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1, REBECA JIMÉNEZ)

COALICIÓN CON EL PT EN EL ESTADO DE MÉXICO AÚN ESTÁ EN VEREMOS: PRD

Aun cuando Óscar González Yáñez, aspirante del PT a la gubernatura del Estado de México, dio a conocer en días pasados que ese instituto político rompió el acuerdo con el PRD para ir en coalición en la jornada electoral del 4 de junio, el dirigente mexiquense del sol azteca, Omar Ortega Álvarez, afirmó que oficialmente no se ha descartado el convenio. El líder estatal del PRD comentó que en la última plática que sostuvo con el representante del PT ante el Instituto Electoral del Estado de México, Joel Cruz Canseco, le comunicó que los petistas aún valoraban la decisión de participar juntos o no con los perredistas en la contienda. Ortega lamentó la forma en la que el PT ha abordado el tema de la alianza con el PRD en la entidad mexiquense porque “un día dice que sí irán juntos en la contienda, al otro día que no y al tercer día que quién sabe”. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 5, EMILIO FERNÁNDEZ)

SALA SUPERIOR

BARBOSA ANALIZA ABANDONAR LA MILITANCIA DEL SOL AZTECA

El senador Miguel Barbosa reconoció que analiza la posibilidad de dejar el Partido de la Revolución Democrática (PRD) antes de que concluya el proceso de expulsión que le lleva el partido en su contra. El viernes pasado, la Comisión Nacional Jurisdiccional de este partido determinó suspender por 30 días los derechos políticos del senador Miguel Barbosa por apoyar la candidatura presidencial de Andrés Manuel López Obrador, tiempo en el que determinará su posible expulsión. Ante ello, Barbosa reconoció que una posibilidad es dejar el sol azteca antes de dicha determinación. “Esta es un pregunta [si seguirá en el PRD] que yo tengo que responderme y hacer la definición correspondiente. Si los tiempos de la política me permiten les voy a ganar, pero si antes tomo una definición de salirme no me va a dar tiempo de hacerlo”, dijo el senador en entrevista. Aunque no ha recibido dicha notificación, aseguró que con la medida acordada por la Comisión están violando sus derechos y los va a “dejar en ridículo” ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, porque será él quien gane. (MILENIO.COM, REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 11, ANGÉLICA MERCADO; LA RAZÓN, MÉXICO, P. 6, NÉSTOR JIMÉNEZ INTERNET: JORNADA DE ORIENTE. MÓNICA CAMACHO; RADIO: CIRO GÓMEZ LEYVA POR LA MAÑANA, MANUEL FEREGRINO, GRUPO FÓRMULA; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS BÁEZ, GRUPO RADIO CENTRO; LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN MENDOZA, GRUPO RADIO CENTRO; TELEVISIÓN: HECHOS VESPERTINO, CHRISTIAN LARA, TV AZTECA; MILENIO NOTICIAS, ALEJANDRO DOMÍNGUEZ, MILENIO TELEVISIÓN)

HAY PRD PARA RATO: MOJICA MORGÀ

El conflicto que se generó por la coordinación del grupo legislativo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República está prácticamente superado y pese a que muchos le han vaticinado carta de defunción como instituto político, aún hay PRD para rato, afirmó su secretaria general, Beatriz Mojica Morga. Entrevistada en sus oficinas, Mojica Morga explicó que, en sus 28 años de existencia, el partido ha atravesado por momentos muy críticos, incluso más que el presentado recientemente en el Senado a raíz de que el excoordinador Miguel Barbosa anunció que para las elecciones presidenciales del 2018 apoyaría al líder de Morena, Andrés

Resumen de información nacional

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

Manuel López Obrador, lo cual generó que la dirigencia nacional le suspendiera sus derechos partidarios y lo destituyera como coordinador, nombrando a Dolores Padierna, aunque la fracción designó a Raúl Morón. La política guerrerense expuso que la semana pasada la dirigencia nacional integró una comisión negociadora para resolver el conflicto por la coordinación del grupo legislativo del sol azteca, por lo que prácticamente el "jaloneo" está superado. Indicó que ahora sólo falta que se reponga el proceso para que se determine quién será el nuevo coordinador de los senadores perredistas, para lo cual, dijo, sólo votarán los legisladores que siguen siendo parte del PRD. Comentó que el hecho de que el presidente del Senado, Pablo Escudero, señalara que el PRD no tenía coordinador pese a que la dirigencia perredista había designado a Padierna, comentó que están valorando si interponen una queja ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por no acatar la resolución del Comité Ejecutivo Nacional. (EL ECONOMISTA, SUPL. LOS POLÍTICOS, P. 1 Y 4-5, DIEGO BADILLO)

CÁMARA DE DIPUTADOS DEFINE A 15 ASPIRANTES PARA EL INE

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados recibió las quintetas para las tres vacantes de consejeros electorales nacionales, entre los que se encuentran exconsejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y exmagistrados electorales. El presidente de la Jucopo, Francisco Martínez Neri, informó que "el Comité Técnico de Evaluación entregó el día de ayer las tres quintetas de quienes consideran los candidatos más idóneos para integrarse al Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE)". Los grupos parlamentarios representados en la Cámara Baja tendrán hasta el 31 de marzo para elegir a los nuevos consejeros, con la intención de que éstos sean avalados por el Pleno de San Lázaro y puedan asumir el cargo el próximo 5 de abril, en sustitución de Beatriz Eugenia Galindo Centeno, Arturo Sánchez Gutiérrez y Javier Santiago Castillo. Estas listas se darán a conocer hoy a los miembros de la Jucopo, durante su reunión semanal, además de publicarlas en la página electrónica de la Cámara de Diputados. En una de las quintetas están el exfuncionario del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del otrora Instituto Federal Electoral, Rolando de Lassé Cañas; el secretario instructor del exmagistrado Salvador Nava Gomar, Mauricio del Toro Huerta; el exmagistrado del TEPJF y a quien se le vincula con el Partido Revolucionario Institucional, Flavio Galván Rivera; la consejera del IEDF, Dania Ravel Cuevas, y la exconsejera del IEDF y cercana al perredista René Juvenal Bejarano Martínez, Diana Talavera Flores. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, SUZZETE ALCÁNTARA; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 15, TANIA ROSAS; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 42, JORGE MONROY; NACIÓN, 24 HORAS, P. 7, ÁNGEL CABRERA Y KARINA AGUILAR)

MAGISTRADO POLÉMICO ASPIRA A INTEGRAR EL INE

Flavio Galván Rivera, quien hasta noviembre pasado se desempeñó como magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es uno de los 15 finalistas al cargo de consejero del Instituto Nacional Electoral (INE). Además de ser vinculado con el Partido Revolucionario Institucional, Galván Rivera tuvo que renunciar en 2007 a la presidencia del TEPJF debido a que la Contraloría Interna y el Consejo de la Judicatura Federal investigaban presuntas anomalías de su coordinadora de asesores, Norma Inés Aguilar, relacionadas con la adquisición de un inmueble. En noviembre pasado, el diario Reforma publicó que, en tan sólo dos años, los magistrados de la Sala Superior gastaron cuatro millones 648 mil 435 de pesos en diversos viajes con cargo al erario. Galván Rivera erogó en ese lapso 322 mil 47 pesos en boletos de avión y 129 mil 139 pesos en viáticos, de los que destaca un monto de nueve mil 118 pesos en menos de un día para participar en la inauguración de un evento en Puerto Vallarta. (REFORMA, NACIONAL, P. 5, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

ME GUSTARÍA SER LA PRÓXIMA JEFA DE GOBIERNO; NO BUSCO DINERO: SHEINBAUM PARDO

La delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que le gustaría ser la próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México por una responsabilidad política y no económica. La morenista no desestima a ninguno de sus adversarios interna y externamente, quienes también han manifestado su intención de luchar por el gobierno de la Ciudad. La exsecretaria de Medio Ambiente se rehusó a hablar de la conformación de un bloque de delegados a su favor, luego de que se supiera que los titulares de Azcapotzalco, Xochimilco y Tláhuac se reúnen periódicamente para analizar una campaña a su favor. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, DIANA VILLAVICENCIO)

MORELOS

ESCALA CONFLICTO ENTRE GOBIERNO DE MORELOS Y OBISPO

El secretario de Gobierno, Matías Quiroz Medina, acusó al obispo Ramón Castro Castro de “mentiroso” y de inmiscuir un activismo religioso en la política de Morelos, por lo que lo instó a sujetarse al artículo 130 constitucional, el cual estipula que los ministros de culto no podrán asociarse con fines políticos, ni realizar proselitismo a favor o en contra de candidato, partido o asociación política alguna. “Como Poder Ejecutivo, conminamos al obispo a ser respetuoso de la Constitución y a recordar lo que el papa Francisco recomendó a sus sacerdotes: alejarse de la política para recuperar la confianza y la fe en la Iglesia católica, orar por sus gobernantes y sus gobiernos y no enfrentarse con ellos”, puntualizó. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, JUSTINO MIRANDA)

NAYARIT

“LAYÍN”, EL ALCALDE QUE NO “ROBA” TAN POQUITO

La Auditoría Superior del Estado de Nayarit ha detectado hasta ahora operaciones irregulares por más de 225.53 millones de pesos en las dos gestiones de Hilario Ramírez Villanueva, “Layín”, que abarcan de 2008 a 2011 y de 2014 a 2017, en la alcaldía del municipio porteño de San Blas. No obstante, el alcalde es actualmente precandidato independiente al gobierno de Nayarit, y algunas encuestas le atribuyen casi 10% de las preferencias electorales que, según la prensa local, siguen creciendo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, ESTEBAN DAVID RODRÍGUEZ)

SINALOA

“SORPRENDE” A GOBERNADOR CELDAS VIP

El gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, dijo que fue una “sorpresa” encontrar que algunos de los cinco reos fugados en el penal de Culiacán gozaban de lujo, por lo que, dijo, aisló la zona de reclusión de los evadidos y se resguardaron sus pertenencias. Al concluir una reunión privada del Grupo de Coordinación Operativa Sinaloa, en la Tercera Región Militar, en la ciudad de Mazatlán, el mandatario dio a conocer que se mejorarán las condiciones penitenciarias en la entidad. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, JAVIER CABRERA MARTÍNEZ)

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

SONORA

ÓMBUDSMAN Y DELEGADOS GANAN MÁS QUE LA GOBERNADORA

El ómbudsman, delegados federales, el presidente del Supremo Tribunal de Justicia, las comisionadas de Transparencia y del Instituto Electoral, así como los 33 diputados locales perciben mayores sueldos que la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich Arellano, quien en el portal de Transparencia del gobierno del estado aparece con un sueldo bruto de 78 mil 880 pesos y un sueldo neto de 55 mil 215 pesos. Los sueldos más altos se encuentran en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. Según el área de transparencia de su portal, en la relación de sueldo mensual correspondiente al ejercicio 2016 con última revisión en enero del 2017, refleja que el ómbudsman Raúl Ramírez Ramírez devenga un sueldo bruto de 289 mil 745 pesos, en tanto su percepción neta es de 268 mil 825 pesos. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 24, AMALIA ESCOBAR)

INFORMACIÓN RELEVANTE

PROPONEN A CUATRO PARA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN

El Comité de Acompañamiento Ciudadano para la elección del fiscal anticorrupción de la Procuraduría General de la República (PGR) propuso a las comisiones de Justicia y Anticorrupción del Senado de la República a César Alejandro Chávez Flores, exvisitador de la PGR; José Bernardo Rafael Espino, excoordinador general de Delegaciones de la PGR; al embajador Miguel Ángel González, y Manuel Hallivis Pelayo, expresidente del Tribunal de Justicia Administrativa, como los mejores perfiles para ocupar ese cargo. La propuesta del Comité no es vinculante para la Cámara alta, será la Junta de Coordinación Política la que tome la decisión sobre quién será el fiscal anticorrupción, luego de que las comisiones presenten el dictamen de idoneidad, lo que ocurrirá este martes. En conferencia de prensa, el Comité Ciudadano expresó que sólo los cuatro aspirantes —de 23 que comparecieron— reúnen los conocimientos, la experiencia profesional, valores, liderazgo y capacidades estratégicas para desempeñarse como fiscal Anticorrupción de la PGR por 18 meses. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, ALBERTO MORALES)

PEÑA NIETO PROMULGA LEY PRO DREAMERS

El presidente Enrique Peña Nieto promulgará, en la ceremonia conmemorativa por el natalicio de Benito Juárez, las reformas a la Ley General de Educación, a fin de agilizar la revalidación de los estudios que realicen niños y jóvenes mexicanos en el exterior. Según la agenda del mandatario, se prevé que tras encabezar la ceremonia oficial por el natalicio del Benemérito de las Américas en el patio de honor de Palacio Nacional, se efectúe la ceremonia Educación Sin Fronteras, donde promulgará la legislación correspondiente. El 19 de enero, el presidente Peña Nieto anunció en Los Pinos la puesta en operación de acciones y medidas para reconocer y revalidar los estudios de niños y jóvenes mexicanos en el extranjero y que regresen al país, sin importar su condición migratoria ni los documentos con que cuenten. En tanto, está confirmada la participación del presidente Peña Nieto en la 16 Cumbre de Tuxtla los días 28 y 29 de este mes en Costa Rica. De realizarse, sería este el primer viaje del mandatario al exterior en 2017, pues el 24 de enero canceló su asistencia a la reunión de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños en República Dominicana y días después anunció públicamente que no atendería en febrero la invitación de Donald Trump a la Casa Blanca. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, ROSA ELVIRA VARGAS)

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

CONTRA AGRAVIOS DE TRUMP, "ACUERDOS": SER

El canciller Luis Videgaray consideró que los agravios que ha recibido México de Estados Unidos, y por los que el país se siente ofendido, "indudablemente sólo podrán superarse a partir de las acciones concretas y los acuerdos que alcancemos a construir". En entrevista con el diario chileno El Mercurio, el secretario de Relaciones Exteriores resaltó que México y Estados Unidos se encuentran en un proceso de definición que será complejo, pues si bien el gobierno mexicano "está encarándolo con un espíritu constructivo y de buena fe", también tiene claros sus principios, objetivos y límites a los que se apegará en esta negociación. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 6, JANNET LÓPEZ PONCE)

BARBOSA HUERTA EMPLAZA A BARRALES MAGDALENO A FIJAR POSICIÓN

El senador Miguel Barbosa Huerta emplazó a la presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales Magdaleno, a definir una posición respecto a la política de alianzas, porque mientras algunos militantes son "sancionados" por expresar su apoyo a Andrés Manuel López Obrador, nada se dice con respecto a quienes impulsan aliarse con el PAN. En un comunicado dijo que Barrales Magdaleno ha hecho caso omiso a las recientes declaraciones del propio López Obrador en el sentido de que el PRD se defina ya, "no ha determinado cuál es su posición al respecto". Consideró que el PRD está en la ruta de sancionar a todos los perredistas que se expresen públicamente en este sentido. En contraste, agregó, se permite que integrantes como Graco Ramírez, gobernador de Morelos, o Raúl Flores, líder del PRD en la Ciudad de México, se declaren a favor de construir alianzas con el PAN, o guardan silencio cuando el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se expresa en el mismo sentido. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, ALBERTO MORALES)

ESTADOS UNIDOS CULPA A OTROS DE SUS PROBLEMAS, CRITICA LÓPEZ OBRADOR

El presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, lamentó que en vez de proponerse una reducción de la pobreza y la desigualdad social, el gobierno de Estados Unidos eche la culpa a los migrantes de todos sus problemas sociales. Dijo que construir muros y perseguir migrantes no es la solución y sería más humano contar en todo el mundo con buenos gobiernos y procurar mejores niveles de bienestar. En Estados Unidos, refirió reportes de la prensa en los que Donald Trump no está bien calificado y aseguró que en poco tiempo ha caído su popularidad con la gente. Por su parte, el coordinador del PRI en el Senado de la República, Emilio Gamboa Patrón, rechazó las expresiones "irracionales e irresponsables" de López Obrador, que, dijo, ignoran el desempeño de las Fuerzas Armadas de México en la historia del país. "El Ejército y la Marina son ejemplos de compromiso social, lealtad institucional y unidad nacional. Son orgullo de las instituciones mexicanas, pilares en los que descansan la tarea de preservar la paz y la seguridad nacional, pero también son un eje fundamental para la seguridad interior y la estabilidad del Estado", aseguró el líder parlamentario. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5 Y 6, ALBERTO MORALES Y REDACCIÓN)

BANQUEROS ASEGUAN NO TEMER A LÓPEZ OBRADOR

Una eventual victoria de Andrés Manuel López Obrador en las elecciones presidenciales de 2018 no preocupa a los banqueros, siempre y cuando preserve la estabilidad económica del país y respete a las instituciones. A un día de que comience la 80 Convención Bancaria en Acapulco, Guerrero, los principales directores generales de BBVA Bancomer, Citi-Banamex, Santander, HSBC, Banorte y Banco Azteca coincidieron en la posibilidad de un

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

cambio de gobierno y reconocieron que tienen la disposición de trabajar con el candidato que gane el próximo año. El presidente de la Asociación de Bancos de México, Luis Robles Miaja, dijo que el sistema va a trabajar con cualquier persona que ocupe los cargos públicos, pero es clave que se cuiden las instituciones. Por otra parte, el consultor político e integrante de la campaña del expresidente Felipe Calderón, Antonio Sola, creador de la campaña "Un peligro para México", la cual se refería a López Obrador, señaló: "Creo que en aquel momento fue una campaña muy oportuna; fue necesaria. Permitió al entonces candidato Felipe Calderón ganar esa elección. Fue legítimo, el IFE de aquel entonces no prohibió el material publicitario, estábamos sujetos a otra ley electoral en la que se podían decir ciertas cosas como estas y López Obrador fue enemigo de sí mismo, no se supo defender. Él era el candidato a vencer y la campaña de Calderón y la propia campaña publicitaria terminaron venciéndolo". (EL UNIVERSAL, PORTADA Y CARTERA, P. 1 Y 8, ANTONIO HERNÁNDEZ Y YULI GARCÍA)

PRONOSTICAN QUE EL PAN PERDERÁ AL MENOS 30 POR CIENTO DE SUS MILITANTES

En la restructuración del padrón de militantes del PAN se estima que 30% de los inscritos no refrendará su membresía, por lo que pasará de 480 mil personas a 350 mil. Según cálculos de la Comisión de Transparencia y Reingeniería del Padrón, entre las entidades en las que se espera la mayor deserción se encuentra la Ciudad de México, en donde estimaciones preliminares refieren que 50% de los miembros no ratificará su militancia. Fuentes del PAN explicaron que los líderes de las principales corrientes panistas en la capital del país promovieron afiliaciones de papel o de carácter corporativo, es decir, de personas que no tenían ningún interés de participar en Acción Nacional, pero que fueron inscritas con el único fin de que votaran en los procesos internos de selección de candidatos o dirigentes. (LA JORNADA, POLÍTICA Y CONTRAPORTADA, P. 1 Y 35, GEORGINA SALDIERNA)

PIDEN TIPIFICAR LOS DELITOS ELECTORALES COMO GRAVES

El senador del PAN, Daniel Ávila, presentó una iniciativa para establecer en la Constitución que los delitos electorales sean considerados graves y, por tanto, ameriten la prisión preventiva para garantizar que quienes los cometan sean presentados ante un juez. Además, el legislador del blanquiazul propuso reformar la Ley General en Materia de Delitos Electorales, para imponer multas a los partidos políticos cuyos militantes sean responsables de la comisión de algún delito electoral. De acuerdo con la iniciativa, se plantea reformar el artículo 19 constitucional para establecer que el Ministerio Público "podrá solicitar al juez la prisión preventiva, cuando otras medidas cautelares no sean suficientes para garantizar la comparecencia del imputado en el juicio". Del mismo modo, los delitos de naturaleza electoral ameritarán prisión preventiva y se equipararán a los delitos como los de delincuencia organizada, homicidio doloso, violación, secuestro, trata de personas; delitos cometidos con medios violentos como armas y explosivos, así como delitos graves que determine la ley en contra de la seguridad de la nación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, ALBERTO MORALES)

SERÁ HASTA 2065 EL AUGE MÁXIMO DEL NUEVO AICM

El "máximo desarrollo" del nuevo aeropuerto internacional de la Ciudad de México se logrará hasta el año 2065, cuando terminarán las obras, y sólo entonces contará con seis pistas paralelas; de éstas, tres con operaciones simultáneas y dos terminales. En el informe que el director del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, Federico Patiño, entregó a la comisión especial de diputados que da seguimiento a la obra, se explica que en 2030 sólo estarán disponibles tres pistas, una más que la actual terminal. Además, el documento refiere que ya se ha licitado 65% de la obra y 20% más este año, por lo que —de acuerdo con los legisladores de la comisión—

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

cualquier nuevo gobierno no podría cancelarla, y además la concesión para la operación del aeropuerto "podrá extenderse al año 2098". (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, ENRIQUE MÉNDEZ)

SLIM CAE AL SEXTO LUGAR EN LISTA DE LOS MÁS RICOS: FORBES

Con Carlos Slim en el sexto lugar de la lista de los más ricos, Bill Gates es aún el hombre más acaudalado del mundo, publicó la revista Forbes. Gates fue el hombre más rico del mundo hasta principios de 2010, cuando fue superado por Slim. La revista de negocios agregó que en la edición 2015 de The world's billionaires el mexicano aparecía en segundo lugar, atrás de Gates. El año pasado el magnate de las telecomunicaciones descendió del segundo al cuarto sitio, al reducirse su fortuna en 27 mil 100 millones de dólares en un año, de 77 mil 100 millones a 50 mil millones, pérdida de 35%, según Forbes, y este año cayó dos puestos más para ubicarse en el sexto lugar. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 18, NOTIMEX Y REUTERS)

UN PERIODISTA MEXICANO, EL LADRÓN DEL JERSEY DE BRADY

El exdirector del periódico La Prensa, Martín Mauricio Ortega Camberos, presunto responsable del robo de la camiseta del mariscal de los Patriotas de Nueva Inglaterra Tom Brady, se encuentra libre, afirmaron fuentes del gobierno federal. Los informantes agregaron que la NFL no presentó cargos en contra de Ortega, quien dejó la dirección el 14 de marzo pasado, y que la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés) solicitó a la Procuraduría General de la República su colaboración para ubicar al sospechoso, lo que llevó al cateo del domicilio de Ortega. El hurto ocurrió al término del pasado Supertazón, que se llevó a cabo en Houston, Texas, el domingo 5 de febrero de este año. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 13, JESÚS ARANDA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

TEMPLO MAYOR/ F. BARTOLOMÉ

¡Qué curioso! A pesar del largo proceso de evaluación de 151 aspirantes, todo indica que en la designación de tres consejeros del INE, otra vez prevalecerá el reparto de cuotas entre los partidos políticos. En cada una de las tres listas que dio a conocer la Cámara de Diputados hay un claro favorito. Es el caso de Flavio Galván, quien cuenta con todo el respaldo del PRI, luego de su paso como magistrado en el Tribunal Electoral federal. La única que podría hacerle sombra, dicen, es Dania Ravel Cuevas, muy cercana al consejero Marco Antonio Baños y, por añadidura, de corazón tricolor. En otra lista está Beatriz Zavala, quien llegó a ser presidenta del IEDF, impulsada por el PRD y actualmente labora en el TEPJF. Se da por hecho su llegada, a menos que de última hora la derrote Rosa María Cano, ex directora jurídica del INE. Y en la tercera lista aparece Carla Humphrey, quien ha intentado varias veces llegar al INE bajo el auspicio del PAN y que en el Tribunal Electoral fue secretaria de estudio y cuenta de la magistrada Maricarmen Alanís tan querida en Los Pinos. Pero bueno, no sean malpensados, en esto no hay dados cargados. Nomás tantito. (REFORMA, OPINIÓN, P. 12, F. BARTOLOMÉ)

BAJO RESERVA/ SE JUDICIALIZA RELEVO EN EL INE

El proceso de selección de aspirantes a tres espacios para consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), que preside el consejero Lorenzo Córdova, ya se judicializó, pues se presentaron ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impugnaciones a la metodología empleada y la expedición de la lista de



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MARTES 21 DE MARZO DE 2017

prospectos. Nos dicen que los quejosos argumentan que no existe claridad ni certeza de los criterios empleados para valorar a los candidatos. Ahora, nos explican, los magistrados tienen los días contados para destubar el asunto, pues el tiempo apremia y los nuevos consejeros deberán estar en funciones los primeros días de abril. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

ROZONES/ DE CAMINO PARA EL INE

En San Lázaro las cartas están sobre la mesa. Hoy tienen previsto elegir a los 3 nuevos consejeros electorales para el INE de una lista de 15 aspirantes para el cargo. Según se sabe, entre ellos están el exmagistrado Flavio Galván, la expresidenta del IEDF, Diana Talavera, y Jaime Rivera Velázquez, quien fue secretario de Organización Electoral en la gestión de José Woldenberg en el IFE. (LA RAZÓN, LA DOS, P. 2, REDACCIÓN)

CUENTOS POLÍTICOS/ LOS MANDAMIENTOS DE LÓPEZ OBRADOR/ FRANCISCO MARTÍN MORENO

Después de analizar algunas de las declaraciones de López Obrador de 2002 a nuestros días, confirmé un contenido proteico en las mismas, lo cual no me impidió dar con un común denominador imprescindible para elaborar los siguientes mandamientos: Predicarás ideas que sabes falsas entre personas que sabes idiotas. ¿Ejemplo? La furiosa diatriba en contra de "La mafia del poder", a la misma que AMLO amnistiaría de llegar a la Presidencia. ¿Qué...? (Agosto del 2016) Jamás aceptarás que el populismo es trámoso por más que sus raíces se encuentren en la palabra "pueblo" ni admitirás que los únicos beneficiados de esta espléndida bandera política son sus líderes, adoradores de la demagogia. ¿Ejemplo? ¡Maburro! Rechazarás la racionalidad y la prudencia. Organizarás marchas callejeras con personas que no entienden ni por qué protestan, para impresionar a la autoridad y al electorado. Es claro que vox populi, no es vox dei, sino vox buey. ¿Ejemplo? ¡El Brexit! [...] Rechazarás las decisiones del Poder Judicial. En un país de machos y de reprobados o de ambos, reporta enormes dividendos políticos el hecho de desafiar a la autoridad. Desaffala y te encumbrarás. ¿Ejemplo? Mandarás al diablo a las instituciones de la República, salvo al INE que te da cientos de millones de pesos que nunca nadie auditará como en cualquier partido político. Esa institución republicana la respetarás por sobre todas las cosas. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 13, FRANCISCO MARTÍN MORENO)